

es zweckmäßig ist, die Durchführung gleichartiger Aufgaben bei *einem* Organ zu konzentrieren;<sup>4</sup> d) die Objekte der Leitung territorial voneinander getrennt sind, was die Leitung von einem Zentrum aus erschwert, jedoch die örtlichen Bedingungen berücksichtigt; e) diese oder jene Funktion besondere Aufmerksamkeit beansprucht: Planung, Koordination, Versorgung, Kontrolle, Aufnahme einer neuen Produktionsart oder Schaffung einer neuen Technologie, Befriedigung dieser oder jener Bedürfnisse und Erfordernisse der Bevölkerung; f) grundsätzliche und perspektivische Aufgaben von laufenden, operativen Tätigkeiten, dringliche Funktionen von weniger dringlichen abzusondern und spezielle Arbeiten zu leisten sind.

Ohne das Studium der objektiven Notwendigkeit für diese oder jene Leitungsfunktionen ist es nicht möglich, die Aufgaben eines Leitungs-

nachgelassen hatten. Die Regierung der RSFSR untersuchte diese Frage und gab aus Gründen der Zweckmäßigkeit ihre Zustimmung zur Trennung dieser Funktionen. Die Hauptverwaltung für Forstwirtschaft wurde zum Republikministerium für Forstwirtschaft der RSFSR umgestaltet. Später wurde das Staatliche Komitee für Forstwirtschaft beim Ministerrat der UdSSR gebildet. Gegenwärtig wird in der Presse die Frage erwohnen, ob es notwendig ist, in der Tätigkeit einer Reihe von Leitungsorganen die Kontrollfunktion von den Wirtschaftsfunktionen zu trennen. Insbesondere wird gegenwärtig die Funktion der staatlichen Kontrolle der Nutzung und Erfassung der Bodenfonds von den Leitungen der Landwirtschaft ausgeübt, die wirtschaftsleitende Organe sind. Es ist notwendig, die wirtschaftlichen und staatlichen Kontrollfunktionen zwischen den örtlichen Sowjets und den örtlichen Organen der „Sojusselchostchnika“ klarer abzugrenzen.

4 So war die Erweiterung der Bauarbeiten auf dem Dorf von der Entwicklung des Netzes spezialisierter Bau- und Montageorganisationen begleitet, die die Bauarbeiten auf vertraglicher Basis

organs richtig zu bestimmen. Nur wenn es diese Notwendigkeit berücksichtigt, kann das Organ auf die Prozesse der Produktion, der Versorgung, der Betreuung der Bevölkerung usw. real einwirken. Ausgangspunkt sind somit die objektiv notwendigen Leitungsfunktionen. Ihre Gleichsetzung mit der eingefahrenen Richtung der Arbeit des Organs, mit den Funktionen des Leitungsorgans, die offizielle Anerkennung gefunden haben, versperrt den Weg zur Herausarbeitung neuer Ziele, zur Konzentration der Anstrengungen auf die Lösung der Hauptaufgaben.

Damit im Zusammenhang sind die objektiven Entwicklungstendenzen der gesellschaftlichen Produktion (Spezialisierung, Konzentration, Kombination), der Charakter, die Stabilität und Tiefe der produktionstechnologischen, wirtschaftlichen und anderen Zusammenhänge systematisch zu analysieren und zu erforschen.

ausführen. Diese Organisationen begannen sich jedoch innerhalb des Systems der Republikministerien für Bauwesen und anderer Ministerien für Bauwesen zu entwickeln, zu deren Hauptfunktionen keineswegs das ländliche Bauwesen gehörte. Diese Ministerien kontrollierten nur oberflächlich das ländliche Bauwesen, stellten zuwenig Fachleute zur Verfügung, versorgten die Baustellen auf dem Lande nicht mit der notwendigen technischen Dokumentation, schränkten bei jeder sich bietenden Gelegenheit das Volumen des ländlichen Bauwesens ein. Der Personalbestand der Hauptverwaltung für das Bauwesen in den Kollektivwirtschaften beim Ministerium für Landwirtschaft der RSFSR wies z. B. insgesamt nur einige wenige Fachleute auf, die im Grunde keinerlei Rechte besaßen und geringen Einfluß auf die Tätigkeit der entsprechenden örtlichen Organe ausübten. In diesem Zusammenhang wurde die Frage der Bildung eines Ministeriums für das ländliche Bauwesen im Wege der Auflösung verschiedener Abteilungen und Unterabteilungen der Ministerien und Behörden, die sich mit dem ländlichen Bauwesen befaßten, gestellt und gelöst.